

ABSTRAK

Reksa dana merupakan wadah dan pola pengelolaan dana atau modal bagi sekumpulan investor untuk berinvestasi dalam instrumen-instrumen investasi yang tersedia di pasar dengan cara membeli unit penyertaan reksa dana. Dana ini kemudian dikelola oleh manajer investasi dalam portofolio investasi. Dengan berinvestasi pada reksa dana, maka investor akan mendapatkan keuntungan yang lebih dibandingkan dengan wadah investasi lainnya. Keuntungan tersebut antara lain: dengan dana yang rendah, investor individual dapat memiliki portofolio investasi, reksa dana juga bersifat sangat likuid, pengelolaan investasi juga dilakukan oleh manajer investasi yang profesional. Aliran dana (*fund flow*) pada reksa dana mencerminkan keputusan alokasi yang dilakukan oleh investor. Naik turunnya aliran dana (*fund flow*) itu sendiri tampaknya dipengaruhi oleh berbagai faktor baik itu internal maupun eksternal.

Penelitian ini bertujuan untuk menganalisis pengaruh *return* masa lalu reksa dana, rasio biaya (*expense ratio*), umur reksa dana, rating reksa dana, serta total aset terhadap aliran dana (*fund flow*) reksa dana saham. Teknik analisa yang akan dipakai dalam penelitian ini adalah regresi linear berganda untuk memperoleh gambaran yang menyeluruh mengenai hubungan antara variabel satu dengan variabel yang lain. Jumlah populasi penelitian ini adalah 58 reksa dana yang terdaftar di Bapepam-LK, dan setelah melewati tahap *purposive sampling*, jumlah sampel menjadi 15 reksa dana saham.

Hasil penelitian menunjukkan bahwa hanya variabel total aset yang berpengaruh signifikan terhadap aliran dana (*fund flow*) pada reksa dana saham, sedangkan *return* masa lalu, rasio biaya (*expense ratio*), umur reksa dana, serta rating reksa dana berpengaruh tidak signifikan terhadap aliran dana (*fund flow*) pada reksa dana saham. Hasil yang tidak signifikan ini menunjukkan bahwa *return* masa lalu reksa dana, rasio biaya (*expense ratio*), umur reksa dana, serta rating reksa dana tidak dapat dijadikan sebagai acuan dalam pengambilan keputusan para investor untuk menaruh dananya pada suatu produk reksa dana.

Kata kunci : *return* masa lalu, *expense ratio*, umur, rating, total aset, *fund flow*